
小 松 市 教 育 委 員 会 会 議 録 

会 議 名  令和６年第６回小松市教育委員会定例会 

開 会 月 日  令和６年５月14日（火） 場 所  教育長室 

会 議 時 間  (開会) 午後４時30分 ～ (閉会) 午後17時10分 

休 憩 時 間  
①  (休憩) 午前・午後 時 分 ～ (再開) 午前・午後 時 分 

 ② (休憩) 午前・午後 時 分 ～ (再開) 午前・午後 時 分 

委員の出席 

教育長  山本 民夫 出席 委員  吉原 愼吾 出席 

委員  中惣 恭子 出席 委員  村井 啓介 出席 

委員 浅蔵 一華 出席  出席委員 ４名 欠席委員 ０名 
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事務局長 長谷川 巌 出席 局次長兼教育庶務課長 東谷 勝美 出席 

学校教育課長 宮森 陸夫 出席 教育研究センター所長 中田 一宏 出席 

生涯学習課長 城下 浩介 出席 
図書館長兼南部図書館長 
田中 明子 

出席 

ひととものづくり科学館 
副館長 宮島 浩典 

出席 市立高校事務長 中川 久美子 出席 

    

書

記 

教育庶務課事務員 二木 有希 出席   
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た 

 

議 
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【議案】 

・議案第13号 小松市義務教育諸学校教科用図書採択取扱要綱について（学校教育課） 

・議案第16号 令和7年度使用教科書（中学校用教科書）の採択について（諮問） 

（学校教育課） 

・議案第17号 小松市立中学校教科用図書選定委員の委嘱及び任命について 

（学校教育課） 

・議案第18号 小松市社会教育委員の選任について（生涯学習課） 

 

【報告事項等】 

・令和6年度小松市教育委員会研究指定校について（学校教育課） 

・令和6年度小松市立小・中・高等学校及び義務教育学校運動会日程について 

（学校教育課） 

・寄附の受納について（学校教育課） 

・令和５年度ひととものづくり科学館運営実績（ひととものづくり科学館） 

 

 

 
 



教育委員会報告 

令和6年5月14日 

【議案】 

件 名 議案第 13号 小松市義務教育諸学校教科用図書採択取扱要綱について  

所管部課名 学校教育課 

内 容 

 前回からの継続審議。第３条の選定員の構成について修正を行っ

た。教育委員を追加することで透明性が増すと判断。学識経験者２

人、教育委員２人、小松市PTA連合会２人、学校関係者３人の計９

人とする。 

教育委員等の意見  特になし 

 議案第13号承認 

 

件 名 議案第 16号 令和 7年度使用教科書（中学校用教科書）の採択について（諮問）  

所管部課名 学校教育課 

内 容 

 小松市立義務教育諸学校教科用図書採択取扱要綱第２条の規定に

より、中学校及び義務教育学校後期課程において令和７年度から令

和10年度に使用する教科書の採択にあたり、必要な事項を調査審

議するため、小松市立義務教育諸学校教科用図書選定委員会への諮

問を提案する。 

教育委員等の意見 特になし 

 議案第16号承認 

 

件 名 議案第 17号 小松市立中学校教科用図書選定委員の委嘱及び任命について 

所管部課名 学校教育課 

内 容 
 学識経験者２名、小松市ＰＴＡ連合会より２名、学校関係者３名

を任命する。教育委員については審議いただきたい。 

教育委員等の意見 

【中惣委員】 

昨年度まで母親代表から選任があったが、今年度含まれていない

のはどういう理由か。 

【宮森学校教育課長】 

 母親代表は小学校の保護者だと聞いてる。今回中学校の保護者か

ら選任している為含まれていない。 

 



【中惣委員】 

 前の中学校の教科書の選定の際は母親代表の人がいた。小中の括

り関係なく選定委員にいたように思う。 

【長谷川事務局長】 

 昨年はどうであったか。 

【宮森学校教育課長】 

 昨年は小学校の教科書選定だったので選定委員のメンバーにい

た。今回の選任の視点としては、中学生の保護者であること、女性

であることは考えており、その旨小松市ＰＴＡ連合会会長と相談し

たところ今回のような回答を得た。 

【中惣委員】 

 わかった。 

【長谷川事務局長】 

 この場で教育委員の2名は決めてもらうか。 

【吉原委員】 

 委員２名を選出する。 

【山本教育長】 

 吉原委員より選出のあった委員はよろしくお願いします。 

【吉原委員】 

 最後に１つ確認したい。選定委員の中では教科書の取捨選択は行

わずに、全て教育委員会会議に提出されるということでよろしい

か。 

【宮森学校教育課長】 

 はい。 

 議案第17号承認 

 

件 名 議案第18号 小松市社会教育委員の選任について 

所管部課名 生涯学習課 

内 容 
社会教育委員の任期は2年。今年から新しい任期が始まる。任期

満了に伴い、各団体より推薦のあった9名を委嘱する。 

教育委員等の意見 

【吉原委員】 

 学識経験者の３名は自分の知る限り、昔から同じ方が委嘱されて

いる。本人達も納得して、委員をしてもらっているのか。 

【城下生涯学習課長】 

 そうである。 

 議案第18号承認 

 

 



【報告事項等】 

件 名 令和６年度小松市教育委員会研究指定校について 

所管部課名 学校教育課 

内 容 

 今年度の新規の研究指定校は稚松小学校、符津小学校、国府小学

校、南部中学校、松東みどり学園。昨年度から引継ぎは苗代小学

校、板津中学校、芦城中学校、芦城小学校、松陽中学校。 

教育委員の意見 特になし 

 

件 名 令和 6年度小松市立小・中・高等学校及び義務教育学校運動会日程について 

所管部課名 学校教育課 

内 容 

 1学期実施の学校が、今江小学校、日末小学校、能美小学校、国

府中学校、松東みどり学園の５校。10月に実施の学校が19校あ

り、昨年に比べ7校増えた。熱中症対策として、熱い時期をずらし

て開催する学校が多くなった。 

教育委員の意見 特になし 

 

件 名 寄附の受納について 

所管部課名 学校教育課 

内 容 
 市内の匿名の方より100万円の寄付があった。寄付者の意向によ

り奨学金基金として積立する。 

教育委員の意見 特になし 

 

件 名 令和５年度ひととものづくり科学館運営実績 

所管部課名 ひととものづくり科学館 

内 容 
 団体の利用者のみの数字であるが、R５は来館者数の内、市内の

利用者は41％、県内の利用者は48.4％、県外は10.6％となった。 

教育委員の意見 

【中惣委員】 

 ショップ売り上げの中で一番高いものは何か。 

【宮島副館長】 

 宇宙食である。 

【中惣委員】 

 小松市民に宇宙食のＰＲが弱いように感じる。 

【宮島副館長】 



 宇宙食だけに限らず、ショップ自体のＰＲが弱いと考える。販売

方法も含め考えていく。 

【吉原委員】 

 ホール使用料には、小松市にコンベンションホールが無いので、

サイエンスヒルズが代行している分の売り上げが含まれていると考

えてよいか。 

【宮島副館長】 

 そうである。 

【吉原委員】 

 ホールでの飲食は不可であっているか。 

【宮島副館長】 

 飲食は可能。 

 

【その他】 

件 名 次回教育委員会会議日程について 

内 容 
日時：令和６年６月７日（金）午前10時30分 

場所：小松市役所６階教育長室 

 

【教育委員からの意見・提言】 

吉原委員 

 教育委員会会議の開催日について、月の第○木曜日というように固定

してもらえると日程を調整しやすい。検討いただきたい。 

【東谷事務局次長兼教育庶務課長】 

以前は15日前後で調整していた。最近は公務等の理由で調整が難しい月

が続いている。ご意見いただいた内容を改めて確認し、調整する。 

中惣委員 

前回の会議にてお伝えした、令和６年能登半島地震で被災した児童が

学校ごとに何名いるのか。今は登校できているか報告してほしい。後日資

料の提供でも構わない。 

【宮森学校教育課長】 

資料はできている。後ほどお渡しする。 

村井委員 

 学校の計画訪問について、自分たちの講評はどのように生かされてい

るか教えていただきたい。 

【宮森学校教育課長】 

 教育委員だけでなく、いただいた講評は全て各学校にて書面や会議に

て共有している。 

浅蔵委員 

 GIGA スクールで使用するタブレットがそろそろ古くなってくる頃かと

思うが修理や交換はどうなっていくか。 

【中田教育研究センター長】 

 修理しながら使用する。２年後に更新の時期が来るので計画的に更新

していく。更新は５年毎。   


